

journal



Les dernières nouvelles du quartier de Prélaz-Valency!

Et voilà votre numéro de rentrée consacré au thème de la fête, des fêtes. Comme d'habitude, vous pourrez lire différents articles concoctés par les partenaires du journal qui ont interrogé des enfants, des aîné·e·s, des habitant·e·s du quartier, des hommes de foi.

Ainsi vous découvrirez les dessins des élèves allophones du cours intensif de français, accompagnés de courts textes pour décrire leur œuvre: anniversaire, Ramadan, match de foot, fête du Bois sont les événements les plus marquants. L'abbé Bucyana et le responsable du centre islamique Ismet Kuçi nous proposent l'un une vision de la fête de Pentecôte et l'autre de l'Aïd-el-Kébir.

En Suisse, les fêtes sont la plupart du temps liées à des événements religieux chrétiens, même si nous vivons dans une société laïque... Mais il y a beaucoup de raisons de faire la fête: notamment entre voisin·e·s ce qui est le cas pour l'Association de quartier Cité-jardin de Prélaz. Cette association souhaite permettre aux personnes de cette petite partie du quartier de se rencontrer et de mieux se connaître pour faciliter les échanges. Le Centre de vie enfantine, marque, lui, les départs des

plus âgé·e·s qui passent chez les écolier·ère·s ou encore les changements de saison: les éducateurs et éducatrices mettent en scène divers scénarii avec costumes et activités de circonstance. Du côté de l'APEMS de Clémence, les enfants se sont exprimé·e·s sur leur vision de la fête. On



prend conscience de leur attention à nombre de détails pour qu'une manifestation soit réussie.

Il y a évidemment la fête du quartier qui regroupe les associations qui y sont présentes et actives. On y découvre les multiples talents mul-

ticulturels qui réjouissent nos yeux, nos oreilles et nos papilles.

On parle aussi du Jeûne Fédéral, de son histoire et de comment cette fête a évolué: un article qui permet à notre historienne de service, Françoise Duvoisin, de nous en apprendre plus sur cette manifestation. Elle a poursuivi ses recherches afin, cette fois, d'évoquer notre fête nationale du 1er août! Née en 1891, à l'occasion du 600e anniversaire du pacte de 1291, elle s'est déclinée de différentes manières en Suisse et à Lausanne en particulier. Très cérémoniale dans un premier temps, avec discours officiels, lecture du pacte, elle s'est diversifiée au cours des ans. Dans notre quartier, elle a été célébrée de nombreuses années au parc Valency. Pasteurs et curés y avaient leur place, ainsi que la fanfare des TL.

Et, pour terminer, petit rappel: nous cherchons toujours à élargir notre petit comité de rédaction. Si vous êtes intéressé·e à la vie du quartier et, cas échéant à exercer vos talents d'écriture, n'hésitez pas à nous rejoindre!

Gérald Progin

Ma fête préférée, c'est...	p. 2	Le Jeûne fédéral, une histoire...	p. 8
Pentecôte, une fête chrétienne	p. 3	Vision de fêtes: regards croisés...	p. 9
Places au soleil!	p. 4	La fête au quartier!	p. 10
En avant la musique	p. 5	Aïd Moubarak, «bonne fête...»	p. 12
La fête tout au long de l'année	p. 6	Départ! Une occasion de fête	p. 13
Petite assoc' et grandes fêtes	p. 7	La fête nationale du 1 ^{er} août	p. 14